



## 南中だより

2月号

## 教育目標

よく学びよく習う  
心を耕し体を鍛える

## 意識を変えて 最後までやり抜く心の強さを 身に付けよう

## 為せば成る 為さねば成らぬ 何事も 成らぬは人の 為さぬなりけり

これは、江戸時代中期、わずか17歳で第9代米沢藩主となり、幾つもの政策を実行して破綻寸前だった藩の財政を立て直したことで名を馳せた上杉鷹山が詠んだ和歌です。

解釈は、「(人は)やろうと決めて行動すれば、成し遂げることができるのだ。どんなことであれ、やろうとしなければ、成し遂げられない。成し遂げられないのは、人がやろうとしないからなのだ。」というものです。

米沢藩の始祖である上杉謙信の頃にあった300万石の知行は、歴史に翻弄され、鷹山の頃には、その20分の1である15万石にまで減らされてしまいました。それにもかかわらず、家臣の数は、謙信の頃と変わらずに6千人を抱えていたそうです。

鷹山は、この状況を打破するために、自ら鋤を取り、荒れ地を開墾して田をつくりました。非常事態に備えて田に鯉を飼ったり、桑の木を植えて養蚕業を広めたり、幾つもの産業を興して経済を立て直しました。天明の大飢饉の際に、米沢藩から餓死者が出なかつたのは、有名な話です。

もしかすると、鷹山の中には、自己の努力と覚悟で道を切り拓いた藩祖、上杉謙信の精神が受け継がれていたのかもしれません。

アメリカ合衆国の第35代大統領となったジョン・F・ケネディが、当時、日本の記者団から「日本で一番尊敬する政治家は誰ですか。」と尋ねられた際に、上杉鷹山の名前を挙げた話は有名です。

動かずに、ただじっと待っていては、何も得られません。積極的に自分から行動しなければ、道を拓くことはできません。頭の中でいくら思いを巡らせても、考えているだけで動き出さなければ、何も始まりません。困難な課題でも、目標を設定して具体的に行動し続ければ、必ず目標を達成することができます。できない理由を探したり、「無理、時間がない」と言い訳をしたりしないで、自分から行動に移すことが肝心なのです。

「思考に気をつけなさい、それはいつか言葉になるから。言葉に気をつけなさい、それはいつか行動になるから。行動に気をつけなさい、それはいつか習慣になるから。習慣に気をつけなさい、それはいつか性格になるから。性格に気をつけなさい、それはいつかあなたの運命になるから。」は、マザー・テレサの言葉です。

思考、つまり、心が人生や運命を形づくる源泉であるというメッセージが込められています。この言葉は、思考の重要性を説き、前向きな気持ちや言葉遣い、行動がやがてよい習慣や性格、望ましい未来へと繋がっていくことを示唆しています。

意識が変われば、行動が変わります。行動が変われば、結果が変わります。

今、行動しないで、いつ行動を始めますか。今がそのとき、自己実現に向けて、動き出しましょう！

## いざというとき 慌てずに 行動できるために備える

1月8日(木)、始業式後の学級活動の時間に、今年最初の避難訓練を実施しました。この日は、朝から激しい風に見舞われましたが、生徒は真剣に訓練に取り組みました。

2年前の元日に発生した能登半島地震は、皆さんの記憶に新しいと思います。昨年12月には、青森県東方沖地震があり、今年に入つからも、島根県東部を震源とする地震が発生しました。災害は、いつ起こるかわかりません。いざというときに慌てることがないようにしっかりと備えておきましょう。



## ～避難訓練～

## いつもおいしい給食を有り難うございます！～給食調理員さんへの感謝の会～

1月15日(木)、昼休みの時間を使って、給食調理員さんへ日頃の感謝の気持ちを伝える、感謝の会を行いました。

給食委員が中心となって行われたこの会は、「学校給食週間」に合わせた取組です。お忙しい中をお越しいただいた調理員さんへ給食委員長が感謝の手紙を読み上げた後、委員の皆さんから鉢花の贈呈がありました。

暑い日も寒い日も、おいしい給食を作っていただき、有り難うございます。



## 新年度に向けて 踏み出した第一歩！

1月16日(金)、来年度に本校への入学を予定している137名の児童と保護者をお迎えして、新入生説明会を体育館で行いました。

多くの児童は、中学校見学会で会ったときよりも、緊張しているように感じられました。場所や立場など環境が変わると、意識していないなくても、何となく緊張したり、不安を感じたりしてしまうものです。

ましてや新入学となると、その緊張や不安は大きくなるのかもしれません。

ですが、南中学校では、学校を挙げて、来年度の新入生を温かく迎える準備をしています。新入生の皆さんのが、緊張や不安を期待と希望に変えられるように、みんなで応援しています。

皆が、新年度に好スタートが切れるように、焦らず、慌てずに準備を行ってほしいと伝えました。



## 志高く 自己実現をめざして 夢を語る

## ～2年生 立志の誓い発表会～

1月29日(木)、委員の皆さんを校長室にお迎えして、今年度の最後を飾る、第3回学校運営協議会を行いました。

今回は、後期学校評価の結果分析、次年度の学校運営方針の検討、給食試食会を中心とした会議となりました。

委員の皆さんには、会議後に体育館で行われた「立志の誓い発表会」をご覧いただきました。

立志の誓い発表会は、進路指導・キャリア教育の一環として、2年生が取り組む行事となっています。

2年生が、これまでに取り組んできた進路学習と職場体験での取組から学んだ経験を生かし、自分の将来に対する夢や志を来賓の皆さんや1年生、保護者の皆さんの方で声に出して約束しました。2年生は、自らの思いを強い信念に変え、自己実現に向けて、志をより強固にしました。

多くの皆さんの方で交わした約束は、それを現実のものにするための第一歩です。今日の思いを忘れずに、一步ずつ精進していってください。



## 2月の主な行事

※ 予定は、変更になる場合があります

日	曜	行 事	日	曜	行 事
2 月 4 水		ステップアップレッスン(SUL)全学年 全校朝会・表彰	18 水		学年朝会 生徒会専門委員会 埼公立高校入試 志願先変更期間 (～19日)
6 金		1・2年授業参観・学級懇談会 SUL3年	20 金		部活動中止期間(～26日) SUL3年
7 土		第3回資源回収(担当:1年生) SUL全学年	22 日		ふかやシティハーフマラソン 天皇誕生日
9 月		水曜日課	23 月		1・2年テスト前補習学習
10 火		建国記念の日	24 火		1・2年期末テスト(技能科)
11 水		3年期末テスト(技能科) 3年テスト前補習	25 水		3年直前指導
12 木		3年期末テスト(5教科) SUL3年	26 木		埼公立高校入試 学力検査
13 金		埼公立高校入試 出願期間(～17日)	27 金		1・2年期末テスト 第6回PTA理事会
16 月		安全点検日 SUL全学年			埼公立高校入試 面接・実技検査